
c1.1 陈述式一般现在时不规则变位 

1.以下动词仅在第一人称单数形式中不规则。 其他人遵循常规动词的规则变位。在某
些动词中，必须在词干和第一人称单数结尾之间添加g。 其他动词甚至需要修饰词
干。 

例如： 

跌倒 caer-caigo 

给予 dar-doy 

说 decir-digo 

做 hacer-hago 

放置 poner-pongo 

知道 saber-sé 

离开 salir-salgo 

有 tener-tengo 

带来 traer-traigo 

值 valer-valgo 

来 venir-vengo 

看见 ver-veo 

 

2.在以-er或-ir结尾的某些动词中，第一人称单数形式变位时，最后一个辅音发生变
化。这样做是为了保持变位动词的发音。 

例： 

c变成z→摇mecer - mezo我摇 

g变成j→ 抓住coger - cojo我抓住 

gu变成g→区分distinguir - distingo我区分 

变成c→犯罪delinquir - delinco我犯罪 

 

 



3.在以-ducir或元音+ cer结尾的动词中，在第一人称单数形式的c之前加一个z，除了
动词hacer, mecer 和 cocer以外。 

例： 

翻译-traducir - traduzco我翻译 

认识-conocer - conozco我认识 

例外： 

做 hacer - hago 

摇 mecer - mezo 

煮cocer - cuezo 

 

4.一些动词在单数和第三人称复数变位时，发生元音的变化： e → i/ie, o → ue。 

例： 

e 变 i → servir服务 - sirvo, sirves, sirve, servimos, servís, sirven 

e 变 ie → cerrar关闭 - cierro, cierras, cierra, cerramos, cerráis, cierran 

o 变 ue → recordar记起 - recuerdo, recuerdas, recuerda, recordamos, recordáis, 
recuerdan 

 

5.在以-iar或-uar结尾的许多动词中，在第三人称单数和复数变位时，字母i和u必须加
重音。 

例： 

间谍 espiar: espío, espías, espía, espiamos, espiáis, espían 

行动 actuar : actúo, actúas, actúa, actuamos, actuáis, actúan 

禁止 prohibir: prohíbo, prohíbes, prohíbe, prohibimos, prohibís, prohíben 

团结 reunir: reúno, reúnes, reúne, reunimos, reunís, reúnen 

 

 

 

 



6.在以-uir结尾的动词变位中，必须加上y。 

例： 

替代 sustituir: sustituyo, sustituyes, sustituye, sustituimos, sustituís, sustituyen 

 


